

El Día de Palencia

EDICION
Canalejas, 1

ADMINISTRACION
Calle Mayor, 15

Apartado 34

Teléfono núm. 8

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANICO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

PALENCIA
JUEVES
1
Abril 1937
Año 47.—2.ª época
N.º 14.468

"La creación del patrimonio familiar será realizada por la adecuación del cultivador a la tierra, sin incorporaciones de siervo"

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Nuestras fuerzas del frente de Vizcaya realizaron ayer un brillante avance, rompiendo las líneas enemigas al Noroeste de Villarreal, ocupando Maroto, Albertia, Jarintio, Josetachu y otras posiciones importantes

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 31 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Un intento de incursión del enemigo en el frente de Santander, por Lorilla, fué duramente castigado, persiguiéndole y recogiendo 25 muertos y habiéndose hecho gran cantidad de heridos.

En el frente de Vizcaya, nuestras fuerzas han roto la línea enemiga al Noroeste de Villarreal, ocupando el contrafuerte en que el enemigo tenía sus fortificaciones y atrinchamientos, ocupándose la altura de Maroto, Albertia, Jarintio y Josetachu. También se ocupó, en un brillante combate, la posición de Asensiomendi, línea de trincheras, obras y otras fortificaciones de este sector. El castigo sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, cogiéndose dos cañones, dieciséis ametralladoras, doscientos fusiles, cincuenta prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho, que por lo avanzado de la hora en que terminó el combate no se han recontado. Ni la dureza del terreno, ni las grandes fortificaciones allí acumuladas, pudieron contener la potencia y arrollador empuje de las fuerzas nacionales.

Octava División.—El enemigo hostilizó en la mayoría de los frentes asturianos, siendo castigado por el certero fuego de nuestras posiciones.

División de Avila.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañones.

EJERCITO DEL SUR.—El enemigo ha hostilizado ligeramente nuestras posiciones del sector cordobés, siendo puesto en fuga por el fuego de nuestra Artillería y la acción de la Infantería. En el sector de Extremadura se llevaron a cabo reconocimientos ofensivos, sorprendiendo al enemigo, al que se le recogieron seis muertos.

Salamanca, 31 de marzo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

DEL CAMPO ROJO

UNA NECESIDAD URGENTE A RESOLVER

Seguramente en ningún país del mundo se registran tantos divorcios como en la España roja. Algunos periódicos dan diaria cuenta de ellos en una larga lista.

Es tanta la facilidad con que los divorcios son concedidos, que los milicianos que luchan en el frente hablan ya de una "desigualdad de trato" entre los que no están movilizados y los que luchan en el frente.

Por esta razón, "Claridad", de Madrid, en su número del 11 de marzo, bajo los títulos de "Los militares y el divorcio". "Una necesidad urgentísima a resolver", dice:

"...Se están dando muchos casos en que un militar que presta sus servicios en cualquier sector de guerra quiere, por las circunstancias privadas que se producen, ejercitar la acción de divorcio. Y no pueden efectuarlo porque la ley determina un punto fijo de competencia para la presentación de la demanda, punto que, a lo mejor, está situado a 200 kilómetros del sector en que lucha el militar.

"La Junta Revolucionaria del Colegio de Abogados, ante esta situación, ha tomado el acuerdo de gestionar al Gobierno, por medio del ministro de Justicia, que dicte un decreto por cuya virtud los militares que pretenden divorciarse puedan ejercitar la acción, previa justificación de los servicios de guerra que les impidan efectuarlo normalmente, ante los jueces del sitio en que presten aquellos servicios."

Como se ve, el "descasarse" está resultando en la España roja, más fácil que desprendarse de una chaqueta vieja y adquirir otra.—(E. I. A.)

Fallecimiento del jefe de los tradicionalistas catalanes

Cuando una cuadrilla de rojos armados fué a detenerle para fusilarle, el Sr. Junyent acababa de morir

Una emisora extranjera daba cuenta anoche del fallecimiento del jefe de los tradicionalistas catalanes, don Miguel Junyent.

Y lanzaba la triste nueva, no tan solo por la destacada personalidad del ilustre muerto, sino por las circunstancias en que el fallecimiento se había producido.

Varias interferencias surgidas durante la emisión de la noticia, nos impidieron conocer si la muerte de don Miguel Junyent seña de fecha reciente o databa de algún tiempo anterior, aunque desde luego, dentro del período de los actuales acontecimientos nacionales.

Desde luego, la muerte se produjo naturalmente y según todos los pormenores, tan solo una media hora antes de que los sicarios de la FAI, armados hasta los dientes, llanaran a la puerta del domicilio del ilustre catalán para conducirlo al suplicio.

Una hija del señor Junyent, en cuyo semblante se reflejaba toda la tragedia de aquellas horas de hondísima pena, abrió la puerta del piso a los espíritus anarquistas, y ante la insistencia con que éstos requerían la entrega de su padre, les invitó a pasar a su despacho.

La sorpresa de los asesinos no es para describir. Don Miguel Junyent acababa de ser amotajado amorosamente por sus familiares y su cadáver aparecía en el suelo de la habitación, apretando entre sus manos un gran crucifijo. Cuatro grandes cirios encendidos rodeaban e ca-

Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Anuncios oficiales

Por el presente se recuerda a todos los profesionales o aficionados a la fotografía, así como a los dueños o encargados de laboratorios dedicados a trabajos fotográficos, la obligación en que se encuentran de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, dos copias de todo cliché obtenido por ellos mismos o elaborado en su establecimiento, aunque sea de propiedad ajena, cuyos clichés se refieran directa o indirectamente al actual Movimiento o a sus derivaciones de carácter social o político, ya en los frentes de batalla, ya en retaguardia, así como a destrucciones o actos de devastación o salvajismo de los marxistas.

En el caso de que los dueños de fotografías remitidas deseen conservar los derechos de propiedad sobre las mismas, sin perjuicio de que les hagan efectivos por el procedimiento ordinario que las leyes establecen, lo indicarán así a esta Delegación señalando claramente su domicilio, para que a él se dirijan las personas a quienes puedan interesar tales fotografías, pues en otro caso la Delegación dispondrá libremente de las mismas.

En todo caso, esta Delegación tendrá derecho a utilizar las fotografías remitidas, para fines de propaganda exclusivamente oficial.

En el reverso de toda fotografía remitida, se señalará el texto explicativo de la misma, dando cuenta del mayor número de datos que sea posible.

Asimismo se recuerda a todos los autores, editores o impresores la obligación directa y solidaria que tienen de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, cinco ejemplares de toda clase de publicaciones en que intervengan, que se relacionen directa o indirectamente con el actual Movimiento liberador de España, con la campaña o con problemas de carácter social, político, económico, internacional, literario y musical, así como dibujos, estampas, carteles, grabados, etc.

La remisión de tales ejemplares ha de hacerse para los ya publicados y no enviados en el plazo de ocho días, a partir de la inserción de este anuncio en la Prensa, y con relación a las nuevas publicaciones, precisamente antes de ser lanzadas al público.

Los infractores serán sancionados con el máximo rigor.

Se ruega a todas las personas que tengan en su poder fotografías de Madrid, tanto anteriores al 18 de julio de 1936, como posteriores a dicho día, y principalmente que afecten a monumentos, edificios destacados, vías de comunicación, calles, plazas, etc., y a los destrozos causados en los mismos, las remitan, así que conozcan este anuncio por su publicación en la Prensa, a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda. Salamanca, 29 de marzo de 1937.

SERVICIO DE INFORMACION DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JON-S

FIESTA SIMBOLICA EN VALLADOLID EL PROXIMO DOMINGO

Mantener la moral y el entusiasmo en la retaguardia es uno de los fines de la propaganda de Falange. Hay que convertir todas las ciudades liberadas en vanguardia fabril y entusiasta que sepa combatir con todas las armas por España. Ningún sueño, ningún reposo tranquilo, ningún placido ovidio de la guerra. Todos en frente decidido, armado, heroico, descontento siempre, ambicioso y sin resignación. En lucha hasta con la naturaleza. En afán de cubrir las laderas de nuestros páramos, de repoblar los montes arrasados, de suavizar el clima y el suelo duros y arañados.

Los días de esta Primavera fueron para los camaradas de la Falange de Valladolid que no están en el frente, días de trabajo alegre. Se plantaron más de 1.000 árboles en las laderas del Cerro de San Cristóbal. La Comisión de Agricultura planea este servicio a la Patria, que será 100.000 plantas—pinos, cipreses, sarrascos—propiedad del Estado y las puso en circunscripción de llegar a bosque, gracias al esfuerzo de todos los camaradas de la Falange.

Muestra alegría es grande. Hemos empezado a cumplir aquel punto de nuestro programa que exige, alegre y esperanzadamente, la movilización de la juventud para devolver árboles a nuestros montes talados. En el futuro esta obra se hará en grande, y nuestras milicias, libres del agón terrible de la guerra, se dedicarán a la gran tarea creadora con esperanza y entusiasmo.

Ya ahora en Burgos, nuestros camaradas han hecho una labor semejante. Y esto es el principio de la gran obra nacional que Falange realizará, con el puño firme en la paz.

Falange de Valladolid quiere celebrar una fiesta alegre de Primavera y de Patria que renace. El domingo, día 4 de abril, sobre el Cerro de San Cristóbal recibiendo plantado, se reunirán los

camaradas de la provincia y representaciones de otras y recibirán la gracia de un día de primavera dedicado a pensar en la reconstrucción de la Patria. La voz que representa la máxima jerarquía del Nacional-sindicalismo les hablará. Y la Iglesia pedirá al Señor, con una Misa, que conceda a los nuevos árboles llegar a perfección colmada.

¡Camaradas todos de la provincia! ¡Representaciones de España liberada! ¡A prepararse para asistir a la fiesta del día 4! ¡Habrán trenes especiales! ¡Arriba España!

EL SABADO EN EL PRINCIPAL

El sábado, 3 de abril, los poetas hispano-árabes Fernández Caro y Orellana Chacón, cruzados de la Era Azul, darán un gran recital de su espectáculo "RETABLO MORISCO", que es algo así como una escenificación de las mil y una noches.

Los poemas africanos de estos jóvenes escritores son como un movimiento que nos transporta unas horas a Marruecos, conociendo así sus costumbres y sus pregones.

La fiesta, que promete ser agradabilísima, se celebrará en el Teatro Principal de nuestra capital, a beneficio de la institución "Auxilio de Invierno" y con sujeción al siguiente programa:

"Encantador de serpientes". "Fiesta de los zocos de Afri-ca".

"RETABLO MORISCO" tiene el acierto de un conjunto de poesías de distinta modalidad, de distinto ritmo.

Si "AISSAUAS Y HAMA-CHAS" produce en el espectador una corriente de miedo, "EL ZOCO CHICO DE TANGER" es la gracia en la expresión y en los detalles de agudo humorismo internacional. Es un breve de extraño sabor cosmopolita.

OPTICA SALAMANCA
DESPACHO DE RECETAS
MAYOR, 53

Sección de cultos Asociación de Maestros Católicos

Apostolado de la Oración
Mañana, primer viernes de mes, celebra sus cultos en la iglesia de San Francisco, el Apostolado de la Oración.

Por la mañana, misas de comunión general a las seis y media y a las ocho.

Después de la misa de diez y media quedará expuesto Su Divina Majestad.

Por la tarde, a las siete, los cultos eucarísticos acostumbrados.

En San Miguel
La Archicofradía de Nuestro Padre Jesús Rescatado, quieren do complacer a las personas de todas de Nuestro Padre Jesús Nazareno, desde mañana, viernes, y todos los viernes del año, a las doce mandará celebrar una misa en su altar.

Acudamos todos a esta misa para implorar de Nuestro Padre Jesús la paz para nuestra Patria y el triunfo del Ejército español.

En Nuestra Señora de la Calle
Solemne triduo que la Asociación Eucarística de la Vela Diurna a Jesús Sacramentado, establecida en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Calle, de esta ciudad, celebrará los días 2, 3 y 4 de los corrientes.

Todos los días, a las ocho de la mañana, misa de comunión general con acompañamiento de órgano y cánticos.

A las once, misa rezada con ejercicio del triduo.

Por la tarde, a las siete, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, visita, sermón, motete y solemne reserva.

Predicará todos los días el doctor don Mariano Gaite, profesor del Seminario.

LEA USTED
EL DIA DE PALENCIA

Letras de luto

Esta mañana ha tenido lugar el sepelio del cadáver del ilustrado ingeniero jefe de Obras públicas, don Miguel Fernández.

En la fúnebre comitiva figuraban pobres del Asilo de Ancianos y peones camineros.

La presidencia del duelo estaba integrada por el comandante señor Arévalo, en representación del general gobernador militar; gobernador civil, alcalde, vicario general del Obispado y el ingeniero más antiguo del Cuerpo de Caminos y Puertos.

El acompañamiento era numerosísimo, prueba de las muchas simpatías que contaba el finado.

A su respetable y distinguida familia, reiteramos nuestro más sentido pésame.

Aviadores, Legionarios, Soldados, Falangistas, Requetés, Milicias y Marineros. Todos iguales. Honor, valor y sacrificio, construyendo con fiereza ahora y con amor después una nueva España. Todos hermanos.

cuales luchó para que la escuela española fuera cristiana.
AVISO IMPORTANTE.—Todos los socios que no lo hayan verificado, remitirán al señor presidente, General Amor "Grupo Escolar Modesto Lafuente" los datos siguientes: dos apellidos, edad, categoría, años de servicios interinos y en propiedad (hasta el día 1 de abril), Asociaciones a que ha pertenecido, conocimientos especiales, residencia actual y cuantos datos se consideren necesarios para la formación del expediente personal.

Se anunciará oportunamente con todo detalle para efectos de organización, así como también la fecha en que se reanuden las conferencias sobre "Educación" a cargo del señor Gama.

Otros acuerdos se refieren a la Asamblea de Salamanca, Año Jubilar en Santiago de Compostela y proyecto de periódico.

Clinica Operatoria de Ntra. Sra. del Pilar

DIRECTOR.—Dr. Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad.
RADIOLOGO.—Dr. Marcos Martín Escobar, Radiólogo del Hospital.
ANALISIS CLINICOS.—Dr. Miguel López-Negrete.

Moderna instalación en hermoso edificio situado en el parque del Salón, montada para ejecutar toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de ayudantes de guardia.

PALENCIA Colón, 53 Tel. núm. 47

Del Gobierno Civil

Para la suscripción nacional, ocho almohadones y cuatro camisas.

Ayuntamiento de Melgar de Yuso.—76 almohadadas, 15 mantas, 49 sábanas, dos toallas, dos camisetas, ocho colchas, 26 servilletas, un mantel, dos camisas, veis vendas y un pañuelo.

Ayuntamiento de Villafraed.—19 mantas, 30 sábanas, una colcha, 11 almohadones.

Ayuntamiento de Collazos.—20 mantas, 31 sábanas, nueve almohadadas, siete almohadones, cuatro colchas, cuatro toallas, y 78,50 pesetas.

Ayuntamiento de Torremorjón.—36 pares de calcetines, 21 toallas, 10 mantas, 14 sábanas, 15 almohadadas, 18 almohadones, dos colchones, una colcha, dos servilletas, ocho calzoncillos, cinco camisas, cuatro camisetas, un pañuelo y 10 pesetas en metálico.

Ayuntamiento de Villamoronta.—16 mantas, 36 sábanas, seis almohadadas, siete almohadones, una colcha, cuatro toallas, dos camisas, una caseta, una servilleta.

Ayuntamiento de Revenga.—Dos colchas, dos mantas, tres pares de calcetines, cuatro sábanas, dos toallas, dos calzoncillos.

Ayuntamiento de Revenga.—Dos colchas, dos mantas, tres pares de calcetines, cuatro sábanas, dos toallas, dos calzoncillos.

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

Detalles del patriotismo de los jugadores de fútbol del "Oviedo F. C."

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

OVIEDO—Los jugadores del famoso equipo "Oviedo F. C." han tomado parte activa en la guerra, distinguiéndose unos por su amor a España y otros por los crímenes cometidos al lado de los rojos.

En el Ejército se han batido valerosamente el extremo izquierdo Emilin, que ya por su actuación en octubre de 1934 fué condecorado con la medalla del Mérito Militar, y en la actual campaña ha sido herido.

También ha luchado por España Chusle, herido dos veces; Gallart, catalán, pero más español y católico que nadie; Anton, que en unión de sus cuatro hermanos forma parte del Ejército desde el día 19 de julio.

Anton formaba parte de los defensores de la posición de Fando, y en el ataque del día 21 fué hecho prisionero por los rojos; pero gracias a su serenidad se pudo escapar.

De Lángara se sabe que está encarcelado en Bilbao. Se salvó de la matanza del 4 de enero gracias a la intervención de Roberto, jugador del Athletic de Bilbao.

Herrerita es perseguido en Gijón lo mismo que Riera; y en cuanto a Soladrero y Casuco no se tienen noticias de ellos.

Sin embargo, se asegura que Casuco ha sido movilizado a la fuerza por los rojos.

Castro, afiliado a la C. N. T. de Gijón, tomó las armas desde el primer momento y parece que encontró la muerte en el frente de Luarca durante el avance de las columnas gallegas hacia Oviedo.

Oscar permaneció en Oviedo durante el primer sitio.

Nadie le molestó y pudo hacer vida normal, aunque se sabía que simpatizaba con los rojos, al lado de los cuales tenía su hermano.

Uno de éstos es conocido por

"El Avilesu", que en octubre de 1934 cometió varios asesinatos, entre ellos el fusilamiento del R. P. Eufrazio y veinte guardias de Asalto.

De acuerdo con sus ideas. Oscar, en los últimos días del sitio, se las arregló para pasarse al lado de sus correligionarios.

Inmediatamente ingresó en el ejército rojo y hoy es nada menos que comandante y mandante del sector del Stadium de Buena-Vista.

Cuando las tropas ocuparon La Argañosa, barrio donde vivía Oscar, encontraron en su casa el siguiente letrero:

"Respetad esta vivienda, que es de un camarada".

También ocupa un puesto de oficial con los rojos Abdón, que fué medio ala del Oviedo y después jugó una temporada con el Valencia.

Abdón fué quien facilitó la fuga a Oscar del sector nacional.

Sin duda la historia más interesante es la de Chus, medio izquierdo del Oviedo.

Con Castro se unió desde el primer momento a los comunistas; formó parte de la tócheca de Gijón y cometió tales asesinatos que pronto fué ascendido a comandante.

Entró de los primeros en el cuartel de Simancas, encargándose de dar muerte con su pistola a otros jefes y oficiales que heridos o agotados por los esfuerzos no podían oponer resistencia.

Desde entonces se conoce a Chus por el "Héroe de Simancas".

Envalentonado por tanto éxito, tomó el mando de una columna y resistió el encuentro de las tropas gallegas.

Pero a la hora de la verdad prefirió dedicarse a robar en las aldeas, y hoy todos los aldeanos del occidente de Asturias tienen amargo recuerdo del famoso Chus.—LOGOS.

LA GUERRA DE LA MORAL

Traducción de la alocución pronunciada por el profesor Gay ante el micrófono de Radio Nacional el día 20 de marzo y dirigida al pueblo alemán en su idioma.

Los Evangelios, doctrina divina que confiesan tanto los alemanes como los españoles en hermandad cristiana, recogen la predicación del amor y de la paz, de manera sin igual en el mundo, pero ello no impide al Salvador que diga: "No he venido a traer la paz, sino la guerra", como reza Mateo (C. X, v. 34). ¿Por qué tal advertencia? Porque también el amor y la paz, como sentimientos nobles e ideas de sublimidad divina, tienen que abrirse camino en la vida, no siempre por la persuasión, ya que el espíritu satánico es la negación y el odio violento contra esas inspiraciones; porque también las ideas, para propagarse, vivir y defenderse, reclaman el esfuerzo y la lucha moral.

La guerra material es pasajera; la guerra moral, es lucha de todos los días. (No pensaba también Goethe en esa lucha cuando decía que sólo son dignos de los bienes de la vida y de la libertad los que todos los días luchan por conservarlos?)

Hay una guerra de ideas cuyas armas son las palabras, la imagen y la canción, y su campo de batalla el alma inmensa: de las muchedumbres; pero el explosivo que manejan y el filo cortante son las ideas. Por eso, tener ideas es tener armas. Pero las ideas pasivas son cosas muertas e inútiles, como las armas colgadas o figuras decorativas de heráldicas panoplias. Ideas sin agitación, no es idea; es fantasma, humo y nada.

España es, hoy, el campo de guerra, pero no sólo de guerra como choque material y sangriento, sino también de guerra de ideas. No habría bastado la invasión bolchevique en España para que una guerra tan horrenda como la que estamos librando se produjese, no. Es que antes de ponerse en movimiento los brazos guerreros, se había ya librado una larga guerra de preparación de ideas; una verdadera guerra moral. Y la guerra se mantiene, porque los ejércitos, el rojo y el blanco, van guiados por dos distintos y opuestos idearios. ¿Cómo se ha producido esto? Yo me complazco en hablarlos de ellos, amigos de Alemania. Escuchad:

La Radio roja de Madrid creyó acusarme un día diciendo (entre varias velleidades) que yo había traído a España esas ideas germánicas que han provocado la guerra en España, atribuyéndome la paternidad del movimiento nacional-socialista. Si, tiene en esto mucha razón, y aunque de ello no me jacte, como pudiera, lo reconozco: Yo he propagado en España, dentro y fuera de la Universidad, en la tribuna, en la Prensa y en los libros, las ideas de nacionalismo e imperialismo, del culto patriótico y de los héroes, de la concepción que exalta al Estado como gran institución de educación social, lejos del individualismo y del marxismo; y, después, he predicado como modelo el ejemplo de Hitler, el gran Führer, y del derecho nacional-socialista. Pero ¿por qué? Pues porque yo, al buscar las fuentes de la cultura alemana, no iba a ella como un erudito sin corazón; quería saber y sentir las ideas; incorporarlas a mi Patria, porque eran buenas, porque eran la salvación de un pueblo que fué grande y glorioso. Y por eso, busqué lo castizamente alemán y científico: la enseñanza de los Treitschke, Adolfo Wagner, Gustavo Schmöller, Carlos Bücher, Lamprecht, allá en mi tiempo y después la convivencia espiritual con sus discípulos.

Al regresar a España, después de mis estudios en Alemania, comencé para mí un apostolado, por predicar la cultura que recogí como preciado tesoro en el país del que fué nuestro soberano, Carlos V, y defenderla contra los ataques de otros intelectuales españoles que, ahí en Alemania, se abrevaron como bestias en las fuentes judías de Halle y de Marguro.

Y cómo me perseguían y atacaban los hijos espirituales de Cohen, de Natorp y de Simmel, los profesores judíos enquistados en la Universidad alemana! Formaban los juzgantes de España una manada titulada Institución Libre de Enseñanza; tenían en sus manos los centros nodales de la enseñanza y del periodismo, y desde todos esos baluartes me hacían un juego sin parar, al mismo tiempo que predicaban unos el espartaquismo, otros la filosofía abstracta, cerradamente analítica, sin Dios y sin Patria, sin corazón ni Historia... Los muy pedantes (porque se llamaban sabios a sí mismos y a los demás nos consideraban como analfabets) decían que la Ciencia era lo indiferente espiritual (frase de un tal Ortega), con lo que el alma quedaba insensible a toda vida sentimental e histó-

Una circular del gobernador civil sobre Subsidio Pro-Combatientes

El "Boletín Oficial" de la provincia, en su número de ayer miércoles, inserta la circular siguiente:

"En vista de la desproporción enorme de subsidios que figuran en los padrones del Subsidio Pro-Combatientes, en relación con el número de movilizados, acusando vienen concediéndose beneficios a familias que carecen de derecho, con notorio perjuicio de las verdaderamente necesitadas, ordeno a todos los alcaldes-presidentes de las Juntas municipales que, auxiliándose de la Guardia civil, y por cuantos medios tengan a su alcance, realicen enérgica revisión de padrones para que no figuren en ellos más que los que tengan indiscutible derecho, y con las cantidades que realmente les correspondan; bien entendido, que sólo dan derecho a subsidio los combatientes que eran único o principal sostén de la familia, cuando no quedé otro familiar que pueda subvenir a sus necesidades y subsistencia.

También deberá por su autoridad y la Guardia civil inspeccionarse los establecimientos que sean obligados a entregar los tickets para su cobranza, a fin de comprobar si ésta se ajusta a las disposiciones de la Superintendencia, y denunciar a los presidentes de las Juntas municipales las anomalías que se noten, para ser corregidas.

Para facilitar la misión del personal de la Guardia civil en la inspección de que se trata, les dará esa Alcaldía toda clase de facilidades, y entregará copia de las disposiciones que deben conocer para el mejor cumplimiento de su cometido.

Asunto es este del Subsidio Pro-Combatientes, que por carácter altruista y de satisfacción de sacrificios en honor de la Patria, debe tener atención preferente y constante de los alcaldes de cada localidad, esperando de su celo y diligencia que tanto en la cobranza de los tickets, como en la inspección de los establecimientos que sean obligados a entregar los tickets para su cobranza, se haya mayor eficacia y actividad, y que, como es lógico, no se quede ningún familiar que pueda subvenir a sus necesidades y subsistencia.

También deberá por su autoridad y la Guardia civil inspeccionarse los establecimientos que sean obligados a entregar los tickets para su cobranza, a fin de comprobar si ésta se ajusta a las disposiciones de la Superintendencia, y denunciar a los presidentes de las Juntas municipales las anomalías que se noten, para ser corregidas.

Para facilitar la misión del personal de la Guardia civil en la inspección de que se trata, les dará esa Alcaldía toda clase de facilidades, y entregará copia de las disposiciones que deben conocer para el mejor cumplimiento de su cometido.

Palencia, 30 de marzo de 1937.—El gobernador civil, Alfr. Arellano."

Uno de los aviadores que volaron sobre Zaragoza

BARCELONA.—Se ha celebrado esta tarde el entierro del aviador que resultó herido mortalmente en el reciente raid sobre Zaragoza.

Al entierro asistieron representantes de los partidos que tienen milicianos en el frente.

El aparato, que cayó en Caspé, parece que podrá ser reparado. Los impactos que presenta son, al parecer, de ametralladora antiáerea.

Orden de movilización Los del cupo de filas de 1930 deben incorporarse para el 12 de Abril

Por la indudable importancia que reviste, reiteramos la publicación de la Orden de movilización de la Secretaría de Guerra que publica el "Boletín Oficial" del Estado, disponiendo la incorporación de todos los soldados pertenecientes al cupo de filas del reemplazo de 1930.

En cumplimiento de lo ordenado por el Excmo. señor General Jefe del Estado Español, se dispone lo siguiente:

- Desde los días 4 al 12 del próximo mes de Abril, se incorporarán a filas todos los soldados pertenecientes al cupo de filas del reemplazo de 1930.
- Estos movilizados se incorporarán a los regimientos de arma que existan en la provincia donde residan; de no existir éstos, clasificándose en los cuadros o de a pie, lo harán en los cuerpos de iguales características y si en su provincia no hubiera ningún cuerpo armado, el Gobernador militar dispondrá la distribución entre los existentes en la provincia más próxima.
- Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 4 del actual prestando servicio de arma; precisamente en los frentes de combate como alistados a Falange Española, Regués y demás milicias armadas, quedan dispensados de reincorporarse a filas, como asimismo todos los que se encuentren prestando servicio activo en las Compañías Ferroviarias y empresas mineras como picadores de carbón y los comprendidos en el artículo tercero del Decreto número 29 de la Junta de Defensa Nacional.
- Todos los movilizados que se encuentren en estas condiciones tienen la obligación de dar conocimiento de ello a sus jefes respectivos para que éstos a su vez lo comuniquen a las autoridades militares correspondientes a los efectos de legalizar su situación militar.
- Los generales de División y comandantes generales de Baleares y Canarias darán las órdenes oportunas para que con la mayor rapidez llegue esta disposición a conocimiento de los elementos interesados, los que inmediatamente dispondrán el cumplimiento de ella, dando todo género de facilidades al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de los individuos movilizados.
- La falta o retraso en la incorporación, así como la negligencia por parte de las autoridades, será castigada con arreglo al Código de Justicia Militar.

Burgos, 26 de marzo de 1937.—El general jefe, Germán Yllustre.

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia
 Medicina general. RAYOS X.
 Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º
 (Encima de la Farmacia de Fuentes)

Servicio informativo de la Junta Provincial Carlista de Guerra

Una súplica unánime y fervorosa

De Saldaña nos remiten para su publicación el siguiente artículo, que con satisfacción reproducimos:

"Sin bombo ni platillos, sólo con la sencillez que caracteriza todos los actos del Requeté de esta villa, fué la piadosa misa celebrada el día 29 de marzo en la iglesia parroquial de San Miguel, implorando cerca de Nuestra Señora del Valle, en el solemne novenario que se le dedica, el feliz regreso a su hogar del "hombre bueno" para todos.

Era un deber inaplazable que el Tradicionalismo saldañés tenía que cumplir con nuestro querido "hombre bueno", de cuya suerte está pendiente el distrito de Saldaña, coincidiendo con su bondadoso proceder, dieron nuestros Requeté, "Margaritas" y "Pelayos", la simpática nota del día 29, con su asistencia en pleno a la misa celebrada, respondiendo al afecto que a todos nos profesa nuestro insustituible amigo y bienhechor continuo.

La nutrida representación del Sindicato Católico Agrario de la Vega, con su presidente don Juan Gonzalo y comisiones del Tradicionalismo de esta comarca, contribuyeron a enaltecer el acto, cuya severa corrección en el interior del templo, como en el desfile, neutralizó el bullicioso ambiente de la calle.

El sorprendente efecto del desfile de "Pelayos", "Margaritas" y Requeté desde su Centro hasta el templo de San Miguel; la solemnidad del acto; su enorme concurrencia, que llenó las amplias naves del mismo; la piadosa devoción observada; el sin número de comuniones administradas a todos los tradicionalistas y parte del vecindario, y la emoción producida al ver el ofrecimiento del Santo Sacrificio, todos los concurrentes con el mismo fin y con la reverencia que se imploró a nuestra bendita Virgen del Valle su protección, desbordada y exteriorizada afectos tan íntimos, que muchos rostros veíamos surcados con las grimas de ansiosa esperanza por conseguir nuestra petición.

Con el religioso silencio observado, se trasladó la agrupación tradicionalista a su Cen-

La diaria charla del general Queipo de Llano

Para neutralizar los éxitos nacionalistas, la prensa y radios rojas dijeron ayer más infamias y falsedades que nunca

El general Queipo de Llano pronunció anoche su acostumbrada charla ante el micrófono de Radio Sevilla.

La cuestión del control para la no intervención ha producido estos días una agitación considerable en Francia e Inglaterra, excitación producida principalmente por Francia.

Esta agitación producida por la Prensa francesa al servicio del Frente popular y, por tanto, del comunismo ruso, se contagió a la Prensa inglesa, y produjo también una campaña de verdadera violencia contra Italia, y ambas, lo mismo la Prensa francesa que la inglesa, produjeron una serie de burlas hacia el Ejército italiano.

En estos gritos de la jauría francesa e inglesa es indudable que ha influido muchísimo el dinero de los rojos españoles. Siempre que éstos se ven preocupados, siempre que ven próxima a estallar la tormenta, suelen producir efectos de esta naturaleza, para lo que les sobra el dinero robado en los Bancos y en las casas particulares.

Otro asunto que llama la atención del mundo es el tratado italo-yugoeslavo de que hablé ayer. Ha extrañado profundamente la rapidez con que se ha aprobado el cambio de cartas de ratificación del tratado, cosa que corrientemente suele tardar bastantes días.

En Moscú este tratado ha producido, como es natural, descontento. El periódico oficial "Pravda", dice que ese acuerdo no tiene nada de común con el tratado de seguridad colectiva.

En Francia sigue ocupándose la Prensa de él de una manera preferente, notándose en toda ella el desprecio que tal tratado ha producido. El general lee algunos artículos publicados en varios periódicos a este respecto, notándose en todos un marcado desdén.

Se refiere el general Queipo de Llano a las noticias lanzadas por la radio roja de Bilbao, Valencia, Prensa roja, etc., etc., que va desmintiendo con argumentos irrefutables, que hace quedar en el más espantoso de los ridículos a los propaladores de ellas, pues toda la España liberada, y los mismos marxistas, saben que no es cierto haya movimientos sediciosos en Valladolid, Sevilla y otras provincias y aeródromos de Tetuán, Ceuta (donde asegura no existe) y a posiciones que nos han tomado en los frentes de Córdoba. A pesar de que hoy ha habido acontecimientos importantes en la guerra (como luego dire), no han querido ocuparse de ello, no les conviene ocuparse de ello, y en cambio, se lanzan por el camino de la mentira, de la infamia y de la falsedad como nunca. Yo no recuerdo ningún otro día que hayan mentido con tanto desdén como lo han hecho en el día de hoy.

Esto es algo que indignaría verdaderamente, si uno pudiese indignarse con las cosas de esa canalla. Con la sinceridad con que yo hablo siempre, y empujando en ello mi palabra de honor, diré que todo es absolutamente falso.

Se refiere a las operaciones llevadas a cabo durante la última jornada, que ya en el parte oficial se corrigan, y dice habido un violento ataque iniciado por nuestras fuerzas, que han roto el frente enemigo, habiendo ocupado dos dispositivos de trincheras, que han atravesado nuestras fuerzas. El enemigo se retira a la desbandada, en dirección a Ochandiano y Dujado sobre el terreno son muchos, sin que se pueda decir por ahora el número, puesto que el combate ha terminado ya de día. No obstante, se han podido contar por el momento 50 muertos, se han cogido cerca de cien prisioneros, más de cien fusiles y dos cañones. Se tomaron cinco posiciones enemigas, y la persecución continuará en el día de mañana, y es de esperar que el éxito sea cada vez mayor. Terminó con la lectura de los acostumbrados donativos para la suscripción nacional.

Las luchas en Madrid Índice de disposiciones oficiales

entre los de la CNT y FAI con el resto de los grupos del Frente Popular

BAYONA.—Informes que por diversos conductos llegan procedentes de la zona marxista española coinciden en afirmar que en los actuales momentos se halla planteada una verdadera batalla entre los elementos de la C. N. T. y F. A. I. y el resto de los grupos que componen el frente popular. Entre aquéllos y los comunistas, especialmente, se han agudizado estos días las diferencias y en más de una ocasión esta diversidad de pareceres y conductas ha traído consigo violentos choques de carácter personal.

Tanto en Valencia como en Barcelona es la F. A. I. quien controla actualmente el desarrollo de los acontecimientos.

Si en Vizcaya no sólo no se ha logrado, sino que por el contrario se encuentra en situación de inferioridad, es porque como anticipamos hace varios días, el Gobierno de Aguirre, avisado a tiempo de un complot

OCULISTA VAGÜES GARCIA

PALENCIA
 Mayor Principal
 (Encima del Bar Palentino)

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos
 Valentin Calderón, 16, (antes San Juan)
 PALENCIA

Precios de suscripción:
Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50
Pago anticipado

En el día de hoy ha continuado la ofensiva de las tropas nacionales en el sector de Villarreal

Ha renacido la actividad combativa en el frente de Vizcaya

Las brillantísimas operaciones realizadas ayer por las fuerzas nacionales, constituyen el prelude de la próxima tragedia marxista que será representada en el escenario vasco

(Del corresponsal de la Agencia "Logos" en el frente de Vizcaya)

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

MONDRAGÓN.—La actividad ha vuelto en el frente de Vizcaya, después de seis meses de calma solo interrumpida en dos ocasiones por los rojos vascos. Las fuerzas nacionales que ocupaban la línea Villarreal-Mondragón-Elgoibar-Ondarroa, ha recibido orden de romper los atrinchamientos enemigos. El primer empuje se ha realizado esta mañana. Los tercios de Requetés navarros y la Infantería de línea se han lanzado montes arriba en el sector de Villarreal-Arenaveleta, y han ocupado cinco posiciones rojas que escalonaban la carretera, desde las cuales los marxistas venían haciendo peligroso el tránsito. La operación de hoy se limitó más bien a labor de limpieza de esta zona, a fin de dejar libre la carretera que una Arechavaleta con Villarreal, y nuestras fuerzas, con una precisión insuperable de movimientos, han dado cima a la tarea ordenada por el mando.

Sucesivamente han ido cayendo en nuestro poder Asensio-Mendi, los dos Marotos y otras posiciones enclavadas en dicho sector, y a la caída de la tarde estaba completamente asegurada su posesión.

A las tres de la madrugada comenzó la artillería nacional a bombardear intensamente todas las posiciones marxistas, desde Villarreal y Elgoibar. Mediada la mañana, los cañones cesaron de tronar; pero la aviación las sustituyó en la obra destructora de las fortificaciones marxistas. Varias escuadrillas dejaron caer, en vuelo durante todo el día, gran cantidad de bombas sobre las posiciones enemigas. Uno de estos "raids" fue presenciado por nosotros desde los parapetos de Mondragón. Los aparatos dejaban caer con precisión matemática su cargamento mortífero en Murúa, ocupada por los rojos, desde el cual se domina perfectamente Mondragón. Los aviones pudieron dedicarse cómodamente a cumplir los objetivos señalados por

el Mando, pues la aviación enemiga brilló por su ausencia, y sólo algunos disparos sueltos de las baterías antiaéreas se hicieron contra nuestros aviadores. Tan intenso fué el bombardeo que los marxistas hubieron de abandonar algunas posiciones antes de que se emplease la Infantería, la cual pudo llegar sin necesidad de hacer uso de la bayoneta.

Las bajas del enemigo son cuantiosas. Se han recogido cien cadáveres, unos ciento cincuenta prisioneros, un par de centenares de fusiles y otros avituallamientos que no tuvo tiempo de llevarse en su precipitada fuga. Los marxistas huyeron hacia Ochandiano, sin duda para refugiarse en las fortificaciones allí levantadas para proteger el acceso a Durango. Se sabe que en Ochandiano tienen los rojos tres líneas defensivas en las que confían para impedir el arribo de nuestras fuerzas a Durango, desde cuyo punto el terreno es más propicio al avance.

Por nuestro lado, las bajas se han reducido a heridos, algunos de ellos de gravedad.

En el sector de Placencia-Elgoibar, el cañoneo ha sido, también, intenso, así como la actuación aérea de nuestros aparatos; pero, hasta este momento, no se sabe si la Infantería se ha puesto en movimiento.

Las operaciones de hoy han sido, más bien, preparatorias de otras que se verificarán cuando el Alto Mando lo disponga.

El enemigo ha sido cogido de sorpresa por este brillante ataque nacional. Desde que fracasó en su intento de tomar Villarreal y Mondragón, lugares por donde se creía en mejor situación, el enemigo estaba desorientado. Nuestra artillería dirigió el fuego a las concentraciones rojas y fué el principal efecto de la desorientación del enemigo; pero siempre actuó procurando dar la sensación de que no obedecía a un plan de conjunto y bien meditado. De pronto, esta madrugada, el bombardeo se extendió a todo el frente, y los rojos, indudablemente desmoralizados por no esperar una agresión tan violenta, no contestaron en la medida

que el Mando nacional esperaba. Nuestra impresión es que mañana continuarán las operaciones con el mismo vigor que la efectuada hoy, y que muy en breve los montes de Vizcaya serán escenario en el que se representará la próxima tragedia marxista.—LOGOS.

Gobierno militar de Palencia Hospital de San Bernabé y San Antolín

PARA LA SUSCRIPCIÓN NACIONAL

En este organismo han hecho entrega en el día de hoy, con destino a la Suscripción Nacional, don Fernando Moreno Ortega y señora, de catorce monedas españolas de oro de veinticinco pesetas, de una onza de oro de Fernando VI, una media onza de oro de Fernando VII, otra media onza de Carlos III, una libra esterlina, dos monedas de oro de 20 francos cada una, otra ídem francesa de 10 francos y otra ídem también de oro española de 21 y cuartillo.

También ha hecho entrega en el día de hoy el jefe local de Falange Española de Villalcazar de Sirga, de la cantidad de setenta y cinco pesetas recaudadas por la Sección de "fichas" y Acción femenina de dicha localidad, con destino a en favor del Ejército y Milicias.

Con el mismo destino ha donado la cantidad de 10 pesetas doña Adela Díez, del pueblo de Barcenilla.

Sindicato Español Universitario

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato, que es obligatorio el uso de la camisa azul y el emblema del S. E. U., que llevarán en el bolsillo derecho.

Estas insignias podrán adquirirse en nuestro domicilio social, al precio de 1,25 pesetas.

El secretario provincial

Sucesos

DENUNCIA POR ESCANDALO

El vecino de esta capital Domingo García Olea, con domicilio en la carretera de Villalobón, ha denunciado a Antonio Barniedo, conocido por "El Tambor", por embriaguez y escándalo.

El asunto fué tramitado por la Comisaría de Vigilancia al Juzgado municipal.

Una importante nota de Falange Española

Todos los afiliados de Segunda línea de F. E. de las J. O. N. S. de Palencia, cuya edad se halle comprendida entre los 18 y 35 años, ambos inclusive, se personarán hoy, jueves, 1.º de abril, a las ocho en punto de la noche, en el cuartel general de F. E. (Instituto Nacional).

Palencia, 31 de marzo de 1937.

Arriba Española.—El delegado de la Junta de Mando del Consejo Nacional, Miguel Merino.

Para impresos económicos

Imprenta de EL DIA
MAYOR, 15 APARTADO 34

de su número. Después de las dos jornadas victoriosas de ayer y hoy. No son sólo milicianos marxistas los que huyen de la zona bolchevique. Son, en mayor número que ellos, sin duda beneficiados por una vigilancia menos intensa, vecinos de los pueblos no liberados. En todos ellos, la inquietud con que se pasan a nuestro campo va cediendo ante la certidumbre de que es la zona nacional donde se goza de todas las libertades que, hasta ahora, los dirigentes marxistas se han limitado a prometer.—LOGOS.

BILBAO.—La emisora de esta capital comunicaba esta tarde que la "fuerte presión" de las tropas del general Mola, iniciada en el día de ayer, continuaba hoy con igual intensidad.

N. de la R.—No hace falta añadir que a la anterior noticia añadían los consabidos términos comunes de que los "leales" habían rechazado al enemigo. Si continúan hoy rechazándonos como ayer, ya es una grata nueva para nosotros, porque eso es decir que el ejército glorioso de Mola habrá tomado otras nuevas posiciones tan importantes como las de la pasada jornada.

DR. SARACIBAR
OCULISTA
Marina de Escobar, núm. 4
VALLADOLID

La Asociación de "Margaritas", de la villa de Torquemada, ha hecho entrega en este benéfico establecimiento, de la cantidad de 50 pesetas en metálico y dieciocho docenas y media de huevos, con destino a los combatientes heridos hospitalizados, habiéndose ordenado por la Dirección administrativa, la inmediata aplicación del donativo en postres y otros extraordinarios para los referidos heridos, los cuales agradecerán muy cordialmente el generoso y simpático rasgo de las "Margaritas" torquemadenses.

Centros benéficos

Sala de Socorro.—Heridos asistidos en el día de hoy en este benéfico establecimiento:

José Luis Aragón, de tres años, herida contusa en la región molar izquierda.

Antonio Cebrán, de 50, herida contusa en el dedo índice de la mano derecha.

Valentín Mozos, herida contusa en la región frontal.

José Luis de la Gala, de dos años, lesión en la muñeca izquierda.

Vicente del Campo, de 30, herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Lorenzo Cedillo, de 66, herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha.

De "Radio Nacional al servicio de la liberación de España"

Horario y Programa

Onda: 274 metros.—1.095 kilociclos

14,00—15,00 horas:	Música, familia, auxilio de invierno, etc.
17,30—18,15 "	Música, Antikomintern, soldado, etc.
18,15—18,45 "	Noticias en alemán e italiano.
18,45—20,00 "	Habla Española.
21,30—22,00 "	Noticiero oficial en varios idiomas.
22,00—22,30 "	Conferencias.
22,30—23,00 "	Noticiero internacional.
23,00—24,00 "	Música clásica y diversos.
24,00—24,15 "	Parte oficial y Crónica.
24,15—24,30 "	Música.
24,30—1,30 "	Servicio de Prensa.

EN TORNO A MADRID

Escasa actividad en los sectores de la Sierra de Guadarrama

AVILA.—Dos novedades, aunque de escasa importancia, registra la jornada de hoy en los distintos sectores de la Sierra. Los dos se refieren a sendos intentos de ataque que el enemigo quiso llevar a cabo, los cuales quedaron abortados cuando ni siquiera habían madurado.

Los rojos quisieron, o mejor dicho, se prepararon para forzar nuestras líneas de vanguardia en el sector de Guadarrama, acaso para apoderarse de alguna ventajosa posición en las proximidades de la carretera que cruza estos sectores. Se ordenó a nuestros soldados que castigasen como merecían el propósito del enemigo y, en efecto, arremetieron con tanta rapidez como energía contra las posiciones marxistas, en las que se manifestaba una agitación en tal grado que ante la briosa reacción de nuestros soldados, se retiraron y se vieron preci-

FRENTE ASTURIANO

Crónica retrospectiva de los fracasados ataques a la capital de Oviedo.—Se había prometido González Peña a tomar la ciudad en 24 horas

Cuando en Gijón esperaban la noticia del triunfo, empezaron a llegar trenes abarrotados de heridos, y los mineros comprendieron que, una vez más, se les había engañado

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

OVIEDO.—A lo largo de nuestras crónicas, interrumpidas por circunstancias completamente ajenas a nuestro buen deseo, señalábamos algunos detalles de interés que probaban de una manera inimitable la eficacia de su última ofensiva sobre Oviedo, preparada con todo lujo de elementos.

Ya dijimos que el ex alcalde marxista López Mulero sería convocados a los ex concejales del Ayuntamiento de Oviedo para una reprise espectacular en el salón de sesiones.

También los ex gestores de la Diputación que pupularon por aquellos contornos en espera de una recuperación de sus cargos, estaban citados en Oviedo.

González Peña se había comprometido a tomar la ciudad en 24 horas y la empresa era garantizada por dos divisiones perfectamente armadas que tenían en su apoyo un derroche de cañones rusos de fabricación modernísima.

Los rojos tenían fe ciega en el triunfo. Oviedo, por fin, iba a ser conquistado y era necesario preparar al pueblo, organizar las manifestaciones de esta apoteosis triunfal que había de repercutir en la retaguardia con saudades de entusiasmo. La entrada en Oviedo no podía ser un accidente más en la lucha empeñada que trascendía a las multitudinarias en la literatura de un parte oficial.

Era preciso señalarlo paso a paso, al minuto. Hacía falta saborearlo; marcar el registro de esa ilusión tantas veces soñada, tantas veces derrumbada, sobre la que tanto se había desbordado la fantasía marxista.

Cuando los actores salían para el lugar de su actividad, en la retaguardia quedaban los exaltados dispuestos a la oración delirante.

Docenas de altavoces colocados en las calles principales de Gijón darían metro a metro la marcha arrolladora de las huestes de Llano de la Encarnación, el general que iba a llegar a Lugo en ocho días.

Inmediatamente detrás de los batallones asaltantes, radios emisoras portátiles explicarían el proceso de la operación a la multitud estupefacta.

Cuando el "Máximo Gorki", el "Somoza", el "Meale" o la "Dolores Ibaruri" pasasen por la calle de Uribe, un clamor de victoria saldría de los pechos anhelantes.

Oviedo pasaría a formar parte de la turba roja arrebujaada en las estridencias de una multitud desbocada y frenética.

El primer empuje sobre Oviedo fué brutal.

Llegó la noche. A la luz triste de las primeras estrellas llegaron a Gijón las ambulancias abarrotadas de heridos. Por el centro de la multitud sorprendida se abrieron camino los faros mortecinos que tenían señales de tragedia.

Las calles se despoblaron. Callaron los altavoces y desapareció el regocijo. Aquella noche, los defensores de Oviedo habían sabido responder con creces a la embestida marxista.

Las bayonetas españolas se abrían paso entre las filas rojas.

Los soldados nacionales, con sabor de héroes, rechazaban a los invasores hasta más allá de las posiciones primitivas.

Los marxistas, en su precipitada fuga, dejaron sembrado de cadáveres y heridos el suelo hasta el extrarradio de la capital.

El plazo de 24 horas garantizado por González Peña se cumplió en un amanecer de derrumbamiento. En Gijón se esperaba el clamor de los altavoces destinados a la apoteosis. Pero las ondas que habían de traer la fausta nueva no llegaban.

Un malestar se empezaba a sentir en la multitud silenciosa. Sonaron las primeras voces de protesta.

ra el lugar de su actividad, en la retaguardia quedaban los exaltados dispuestos a la oración delirante.

Docenas de altavoces colocados en las calles principales de Gijón darían metro a metro la marcha arrolladora de las huestes de Llano de la Encarnación, el general que iba a llegar a Lugo en ocho días.

Inmediatamente detrás de los batallones asaltantes, radios emisoras portátiles explicarían el proceso de la operación a la multitud estupefacta.

Cuando el "Máximo Gorki", el "Somoza", el "Meale" o la "Dolores Ibaruri" pasasen por la calle de Uribe, un clamor de victoria saldría de los pechos anhelantes.

Oviedo pasaría a formar parte de la turba roja arrebujaada en las estridencias de una multitud desbocada y frenética.

El primer empuje sobre Oviedo fué brutal.

Llegó la noche. A la luz triste de las primeras estrellas llegaron a Gijón las ambulancias abarrotadas de heridos. Por el centro de la multitud sorprendida se abrieron camino los faros mortecinos que tenían señales de tragedia.

Las calles se despoblaron. Callaron los altavoces y desapareció el regocijo. Aquella noche, los defensores de Oviedo habían sabido responder con creces a la embestida marxista.

Las bayonetas españolas se abrían paso entre las filas rojas.

Los soldados nacionales, con sabor de héroes, rechazaban a los invasores hasta más allá de las posiciones primitivas.

Los marxistas, en su precipitada fuga, dejaron sembrado de cadáveres y heridos el suelo hasta el extrarradio de la capital.

El plazo de 24 horas garantizado por González Peña se cumplió en un amanecer de derrumbamiento. En Gijón se esperaba el clamor de los altavoces destinados a la apoteosis. Pero las ondas que habían de traer la fausta nueva no llegaban.

Un malestar se empezaba a sentir en la multitud silenciosa. Sonaron las primeras voces de protesta.

Alguien aventuró la frase de "fracaso", que puso en guardia

LOGOS.

Frente de Sigüenza

La facilidad con que se distribuyen empleos militares en el campo rojo

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia.)

SIGÜENZA.—Hoy ha sido también un día completamente tranquilo en el frente de Guadalajara. Siguen caídas las armas en espera de nuevos días, que llegarán a su tiempo, en que las toques a ellas hablar, ya que la presente quietud no es sino el anuncio de días de ajeteo, por aquello de que "días de nada vispera de mucho".

Aprovechando la tranquilidad en los frentes, se siguen pasando a nuestras líneas soldados y milicianos que hasta ahora pertenecieron a las unidades enemigas. Anteayer lo hicieron tres por Jdraque, ayer otros tres, y muchos más los que, convencidos de que son viles calumnias las propaladas por los rojos sobre el trato inhumano a los que hasta ahora fueron nuestros enemigos, arden en deseos de penetrar en territorio nacional.

La casualidad nos ha deparado hoy un documento que demuestra la facilidad con que entre los rojos se distribuyen empleos militares, incluso de notoria categoría y responsabilidad. Se trata del nombramiento

a los milicianos encargados de mantener el orden.

En aquel instante comenzó a circular una noticia sensacional. Por la estación del Norte acababan de llegar dos trenes del sector de Oviedo que traían prisioneros, quizás los primeros prisioneros.

En avalancha, la multitud no se precipitó hacia la estación.

En efecto: acababan de llegar los primeros trenes de Oviedo que no eran de Oviedo. Habían salido de Lugones, estación inmediata a la capital. Llegaban abarrotados de carne humana: heridos pertenecientes al "Máximo Gorki", al "Somoza", al "Seis de octubre", a "Aída de la Fuente", etc., etc.

En improvisados furgones pesaron estos heridos a llenar los hospitales de Gijón.

Rápidamente hubo que habilitar hospitales de sangre en las casas particulares y más rápidamente hubo que disolver a golpes de látigo a la multitud protestante. Actuaban las milicias de orden. El pueblo estaba desesperado. Se le había engañado una vez más.

Por una edición especial de "Avance", el periódico que llevó a Gijón frases soeces y despectivas de su tercera época, hebó la derrota con literatura y embustes.

"Hay que saber esperar" decía el periódico de Javier Bueno en grandes titulares. Nuestra ofensiva sigue su curso normal. Esta alarma es injustificada, porque el Mando lo tiene previsto todo. El número de bajas no es sino una consecuencia de la envergadura de nuestro avance arrollador.

Pero esta inyección de optimismo no halló eco en el desesperado espíritu del pueblo que presenta la plena seguridad del fracaso rotundo, fracaso que ya dio asegurarse viendo el silencio de las calles despobladas, silencio que no era interrumpido por la sonoridad de los altavoces, ni por los anuncios de la victoria que iban a lanzar al mundo noticias sobre la conquista de Oviedo.

La derrota era indudable. Estaba desconfiada con aquel mutismo desolador. Oviedo había sabido resistir una vez más—LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.

LOGOS.